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Niederschrift 
 

über die 14. Sitzung des Bau- und Umweltausschusses der Gemeinde Ostseebad 
Laboe (LABOE/BA/02/2010) vom 27.04.2010 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Beke Schöneich-Beyer  

Mitglieder 
Herr Jörg Erdmann  
Herr Horst Etmanski  
Herr Hermann Fiege  
Herr Hans-Helmut Lucht  
Herr Jochen Nazareth  
Herr Jürgen Ponath  
Herr Dieter Rauschenbach  
Herr Manfred Schmidt  
Herr Jürgen Schröder  
Herr Holger Teegen  

von der Verwaltung 
Herr Sönke Körber  
Herr Martin Müller  
Frau Karin Nickenig  

Gäste 
Herr Architekt R. Bock zu TOP 12.2 
Herr Eimannsberger zu TOP 7 
Herr Dipl.Ing. Oliver Kühle zu TOP 12.1 und 12.2 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 22:10 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Ostseebad Laboe, Schulstraße 1, "Cafeteria" der 

Grundschule 
 
Vor der Sitzung fand um18.00 Uhr ein Ortstermin statt. Im Hafenspeicher hat Herr Bruhn 

durch die Räumlichkeiten der Fischküche geführt und Herr Gottorf die Räume der DRK Klei-

derkammer gezeigt. Weiterhin wurde der Probsteier Platz besichtigt um einen geeigneten 

Platz für die Ortstafel zu finden. Zuletzt wurde das alte Schulgebäude Haus I an der Dorf-

straße besichtigt.  

 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende und Feststel-
lung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und 
Beschlussfähigkeit. 
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 2.   Genehmigung der Niederschrift über die 13. Sitzung am 
02.02.2010 

 

   
 3.   Genehmigung der Tagesordnung, evtl. Dringlichkeitsvorla-

gen und -anträge 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Mitteilung der Vorsitzenden  
   
 6.   Energiekonzept für gemeindeeigene Einrichtungen - Vortrag 

der Investitionsbank S-H 
 

   
 7.   Mitteilung der Bürgermeisterin  
   
 8.   Parkgebührenverordnung - Stellungnahme LABOE/BV/199/2010 
   
 9.   Infotafel historischer Dorfrundgang - Standort LABOE/IV/210/2010 
   
 10.   Eingaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende und Feststellung der 
ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und Beschlussfähig-
keit. 

 
 
Die Bau- und Umweltausschussvorsitzende Frau Schöneich-Beyer eröffnet die Sitzung, stellt 

fest, dass fristgerecht geladen wurde und der Ausschuss beschlussfähig ist. 

Als Vertreter für Herrn Lucht nimmt Herr Petrowski an der Sitzung teil. 

 
 
TO-Punkt  2: Genehmigung der Niederschrift über die 13. Sitzung am 02.02.2010 
 
Der Bau- und Umweltausschuss nimmt die Niederschrift zustimmend zur Kenntnis.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Genehmigung der Tagesordnung, evtl. Dringlichkeitsvorlagen und 

-anträge 
 
 
Herr Fiege hat diverse Fragen zur Tagesordnung. Zum TOP 14.2 kann kein Beschluss zum 

Thema Nutzung Haus I gefaßt werden. Hier gibt es bereits einen Beschluss zum Abriss der 

erst aufgehoben werden müsste bevor anderslautende Entscheidungen getroffen werden 

können. 
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Stimmberechtigte:11  

Ja-Stimmen: 11 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
keine  
 
 
 
TO-Punkt  5: Mitteilung der Vorsitzenden 
 
Frau Schöneich-Beier gibt bekannt, dass die Baustelleneinweisung zur Sanierung Katzbek in 

der 20KW stattfindet. Am 18./19.05. wird es voraussichtlich eine Vollsperrung der Straße 

geben. 

Das Verkehrsgutachten ist zurzeit in Arbeit. Erste Ergebnisse werden im nächsten Bauaus-

schuss vorgestellt. 

Zum Bebauungsplan Nr.39 liegt noch kein endgültiges Schallgutachten vor. 

 
 
 
TO-Punkt  6: Energiekonzept für gemeindeeigene Einrichtungen - Vortrag der 

Investitionsbank S-H 
 
Herr Eimannsberger von der Investitionsbank wird begrüßt. Frau Schöneich-Beyer erläutert, 

dass im Haushalt Kosten für diese Maßnahmen in Höhe von 10 T€ eingestellt wurden sowie 

10 T€ für die Sanierung der Straßenbeleuchtung. 

Herr Eimannsberger hält einen Vortrag. Die Folien werden mit dem Protokoll allen Mitglie-

dern zur Verfügung gestellt. Die Kriterien zur Förderung werden besprochen und sollen in 

den Fraktionen beraten werden. 

 
TO-Punkt  7: Mitteilung der Bürgermeisterin 
 
Frau Nickenig teilt mit, dass ein Gebührenbescheid des AZV für die Straßenentwässerung in 

Höhe von 98.912€ vorliegt. Die Verwaltung prüft z.Zt. die Gebührenkalkulation. Eine rechtli-

che Prüfung des sogenannten „Jahrhundertvertrages“ erfolgt ebenfalls z.Zt.. 

Der Toilettencontainer am Strand soll jetzt kurzfristig aufgestellt werden. 

Das Tiefbauamt Probstei beziffert die Kosten der Straßenschäden mit 168 T€. Ein Antrag 

aus Zuschuss für die Beseitigung der Winterschäden ist gestellt. 

Die Aktivregion hat informiert, dass Ende Mai Entscheidungen zu den Fördermitteln des 

Landes für die Leuchtturm-Projekte zu erwarten sind. 
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TO-Punkt  8: Parkgebührenverordnung - Stellungnahme 
Vorlage: LABOE/BV/199/2010 

 
Die Sitzungsvorlage wird kontrovers diskutiert. Herr Nazareth beantragt wegen unzureichen-

der und mangelhafter Sitzungsvorlage den TOP abzusetzen. 

Stimmberechtigte:11  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 3 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  9: Infotafel historischer Dorfrundgang - Standort 

Vorlage: LABOE/IV/210/2010 
 
Frau Schöneich-Beyer erläutert die Sitzungsvorlage. Herr Etmanski schlägt als Standort den 

Platz zwischen den Bäumen vor in dem derzeit die Straßenleuchte steht. Diese sollte abge-

baut werden und die Stromversorgung zur Beleuchtung der Infotafel genutzt werden. 

Frau Nickenig zeigt den aktuellen Entwurf zum Inhalt der Tafel herum. 

Frau Schöneich-Beyer erteilt Herrn Heller vom Arbeitskreis das Wort. Herr Heller erläutert 

die Arbeit des Arbeitskreises und gibt eine Stellungnahme ab. 

Der Standort wird diskutiert. Die Infotafel ist größer als im ursprünglichen Entwurf. 

Der Bau- und Umweltausschuss hebt den bisherigen Beschluss zum Standort auf. 

Stimmberechtigte:11  

Ja-Stimmen: 11 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 

Als neuer Standort wird der Platz zwischen den Bäumen gewählt in dem derzeit die Straßen-

leuchte steht. 

Stimmberechtigte: 11  

Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 1 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 

 
TO-Punkt  10: Eingaben und Anfragen 
 
keine 

 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Nickenig Müller Körber 
- Bürgermeisterin - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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